

Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **76 (1968)**

Heft 3-4

PDF erstellt am: **26.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE

Assemblée générale du 17 mai 1968, à 20 h. 30, salle Tissot

Le président, M. Rapin, souhaite la bienvenue à la nombreuse assistance, il remarque que l'année qui vient de s'écouler a été excellente pour la Société et il remercie encore tous ceux qui ont coopéré à la parfaite réussite de nos séances et sorties. Si le rallye, prévu en juin, ne peut avoir lieu l'idée en sera néanmoins reprise.

La situation financière s'est détériorée au cours des dernières années par suite, surtout, de la hausse des frais d'impression de la *Revue historique vaudoise*. Le comité a trouvé une solution provisoire dans une nouvelle organisation de la publicité et il a, par ailleurs, signé le 22 novembre 1967 une convention avec l'Etat de Vaud qui remplace celle de 1919 et qui apporte à notre Société un soutien bienvenu en matière d'échanges. A des fins d'économie, toujours, la Revue paraîtra dès l'an prochain sous forme d'un volume unique. Le tirage actuel est de 850 exemplaires qui sont distribués dans toute la Suisse, en Allemagne, en Autriche, en France, en Hollande, en Italie, en Australie, au Canada et aux USA.

Le comité prépare une mise à jour et une réédition des statuts, une campagne de propagande avec une nouvelle carte d'adhésion ; il participera éventuellement à l'édition d'une histoire du canton de Vaud et d'un guide des musées et des monuments historiques ; il étudie le projet de loi sur la protection de la nature et du paysage et sur la conservation des monuments historiques et des antiquités.

Le Cercle d'archéologie, groupe de travail de notre société, poursuit son activité féconde.

La prochaine sortie est fixée au 7 septembre dans la région de Moudon, Romont et Châtillens ; une séance sera consacrée aux restaurations de quelques sanctuaires vaudois et un sujet d'archéologie sera traité en février 1969.

L'an 1967 a vu quarante et une admissions et treize démissions. Nous avons eu le regret de perdre sept de nos membres qui sont : MM. Charles Annen, Henri Decollogny, Victor Desarzens, Samuel Gex, Frédéric Gilliard, Mgr Romain Pittet, M. Marcel Reymond.

L'effectif de la Société était de sept cents membres au 31 décembre dernier. Les dix membres dont les noms suivent sont admis par accla-

mation : M^{lle} Hélène Dällenbach, à Pully ; MM. Louis Golay, à Morges ; Guglielmo Lange, à Turin ; Philippe Marguerat, à Lutry ; Pierre Morren, à Lausanne ; M^{me} Jeanne Obrist, à Lausanne ; M. Edgar Pernet, à Lausanne ; M^{me} Simone Pernet-Rochat, à Lausanne ; MM. Louis Polla, à Lausanne et Alberto Santacroce, à Turin.

Le trésorier, M. André Rochat, expose la situation financière et, enfin, les comptes sont approuvés par les contrôleurs, MM. Pierre Margot et Olivier Epars.

Le président donne alors la parole à M. François Manuel, instituteur au collège lausannois de Floréal, qui présente un film et des projections entièrement réalisés par les élèves de sa classe, âgés de 12 ans. Leur « Histoire de Lausanne » charme l'auditoire et le succès de cette œuvre collective parfaitement dirigée montre tout le profit que la pédagogie peut tirer des inventions modernes.

La séance est levée à 22 h. 30.

Sortie du 7 septembre 1968, à Moudon

Deux cars et une quinzaine de voitures emmènent plus de cent vingt participants à Moudon. Dans la grande salle du restaurant de la Douane, M. André Rapin, président, ouvre la séance en souhaitant la bienvenue aux membres et amis présents et tout particulièrement aux invités : M. Charles Guignard, préfet, qui représente le Conseil d'Etat, M. Robert Graf, conseiller municipal, M. Philippe Junod, président du Vieux-Moudon, M. Eichholzer, délégué de la Société d'histoire de Berne et M. Roger Fluckiger, de la Société d'émulation jurassienne.

Six nouveaux membres dont les noms suivent sont admis par acclamation : MM. Jaques Bonnard, à Lausanne ; Gaëtan Cassina, à Fribourg ; M^{mes} Sophie Koziejowska, à Pully ; Hélène Margot-Gobalet, à Lausanne ; M. André Quinche, à Fribourg ; M^{me} Renée Rollaz, à Rolle.

Puis M. Rapin rappelle l'origine de Moudon, les restes romains des abords du pont Saint-Eloi, le bourg médiéval et les châteaux des familles nobles de la région. M. Claude Jaccottet, architecte, expose les difficultés que présente la réparation de l'église Saint-Etienne, dont la voûte, fortement fissurée, menaçait de s'écrouler. De nombreux clichés agrémentent ces deux causeries. Puis, tandis qu'un groupe se rend au Bourg et visite le riche musée du Vieux-Moudon dans l'ancien château de Rochefort, d'autres membres grimpent aux échafaudages qui remplissent l'église Saint-Etienne pour se rendre compte de l'importance des réparations ; MM. Jaccottet, Bonnard et Cassina en font les honneurs.

Un peu plus tard on se retrouve au restaurant de la Douane où un apéritif offert par la ville de Moudon et un excellent repas sont servis.

Quelques aimables paroles sont ensuite échangées entre notre président, MM. Guignard, Graf et Junod.

A 14 h. 05, la colonne s'ébranle en direction de Romont et du couvent de la Fille-Dieu dont la visite est commentée par M. Pierre Margot, architecte, tandis que M. Adolphe Decollogny, notre membre d'honneur, présente quelques minutes plus tard l'église de Châtillens. L'emplacement de l'ancien couvent de Hautcrêt, au fond d'un petit vallon encaissé, constitue la dernière étape de cette journée intéressante et ensoleillée. Arrivée à Lausanne à 18 h. 10, avec une petite avance sur l'horaire.

GUSTAVE RAVUSSIN.